
 

 
 
 
 
 
 
 

Colegio de Contadores Públicos Autorizados de Puerto Rico 
Comité de Exportación 

Informe Final 2020-2021 
 
 
I.    Nombre del Presidente: Jorge Mejía Morales 
 
II.   Objetivos del Plan Realizados (incluyendo actividades, seminarios, etc.) 

1. Desarrollar alianzas y colaboraciones 

a. El comité se presentó ante varias organizaciones del ecosistema empresarial 

de Puerto Rico, incluyendo: 

i. Grupo Guayacán 

ii. Centro para Emprendedores 

iii. Kiva 

iv. Colmena 66 

v. Brands of – Alan Taveras 

vi. V2A – Fellows program 

b. El comité obtuvo aprobación de V2A para convocar a empresas locales que 

tuvieran planes para exportar pudieran participar del programa Fellows.  Se 

hizo la convocatoria a través del Grupo Guayacán y Kiva.  Lamentablemente 

ninguna empresa completó la solicitud con un caso de negocio relacionado 

a exportación. 

c. Con el objetivo de educar a nuestros empresarios sobre los incentivos, se 

llevó a cabo un seminario sobre la Ley 60 a todos los empresarios que 

mercadean sus productos a través de la plataforma de Brands of. 

2. Foro de Exportación – El foro de exportación se llevó a cabo el 8 de junio.  Con una 

participación de aproximadamente 35 personas, el foro obtuvo mayor participación 

que el anterior.  En el conversatorio final, con representación del gobierno, el Sr. 

Albert Santos de Comercio y Exportación hizo un llamado a los participantes del 

panel a que uniéramos voces y orientáramos al gobierno sobre desarrollo de 

legislación y proyectos que ayuden a fomentar el empresarismo y desde luego la 

exportación.  Surge de ahí la idea propuesta por el presidente del comité, el CPA 

Jorge Mejía, a que el Colegio sea ese ente que unifique los diferentes mensajes que 

se discutieron en el foro y que convoque a las diferentes entidades que aportan de 

forma individual al empresarismo en PR y así se comience un proceso de 

orquestación de servicios y de comunicación unificada con el gobierno. 

 
 



 

III. Objetivos del Plan Pendientes 
1. El programa de embajadores se quedó pendiente pero se recomienda que se 

comience con una escala pequeña y se trabaje con el área de relaciones públicas del 

colegio.  Esto último puesto que conllevaría cambios a la página del Colegio para 

exponer el perfil de los embajadores y hacer esfuerzos para atraer embajadores al 

programa.  Idealmente, debemos comenzar con CPA’s fuera de Puerto Rico que se 

quieran sumar al programa. 

2. El CPA Ramón Ponte, solicitó retroalimentación del comité sobre un estudio sobre la 

exportación en Puerto Rico que había encomendado la Fundación del Colegio a la 

firma Estudios Técnicos.  Creemos también que, en lugar de hacer un estudio 

económico de las exportaciones de Puerto Rico, sería mas recomendable que se 

creen unas guías prácticas para la exportación en colaboración con otras 

organizaciones o consorcios. Dicha guía debe incluir información sobre incentivos, 

recomendación de suplidores que brinden diferentes servicios particularmente 

sobre estudios de mercado, aspectos contributivos del mercado objeto, mercadeo 

etc., e incluir información de embajadores. 

 
IV. Reuniones Celebradas 

a. Se celebraron 9 reuniones de noviembre 2020 a junio 2021 
i. 11/4, 11/19, 12/17,  1/28, 2/25, 3/25, 4/22, 5/20, 6/17 

 
V. Recomendaciones y/o Comentarios (opcional) 

Se recomienda que a nivel de presidencia del Colegio, se convoque una 
reunión entre el comité de Exportación y otros comités relacionados para 
que se puedan crear iniciativas de colaboración entre los mismos.  Por 
ejemplo, comité de empresa privada, firmas locales y servicio no 
tradicionales.  Aunque el Comité hizo contacto con estos grupos, el 
acercamiento no necesariamente rindió frutos.  Pensamos que si la iniciativa 
surge y es liderada por la presidencia del Colegio, podría rendir mejores 
resultados. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 


